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 Choluteca 12 de Septiembre 2016 

QUERIDOS AMIGOS Y COLABORADORES:  

Me alegra mucho saludarlos, con el AFECTO y el AGRADECIMIENTO que me unen a 

ustedes en la FE, en la ORACIÓN  y en las OBRAS SOCIALES de MISERICORDIA en 

que estamos asociados desde hace tanto tiempo.   

Pero antes de darles algunas noticias sobre Honduras y contarles algunas novedades de 

la Asociación, permítanme compartir las siguientes reflexiones:  

Estamos a escasos cuatro meses para terminar el año 2016, declarado por el 

Papa Francisco como el “AÑO DE LA MISERICORDIA”.  Sin embargo, en este 

tiempo, tenemos que lamentar hechos que han entristecido a todo el mundo: 

¡hemos visto mucha VIOLENCIA y poca ¡MISERICORDIA!!   

¿Qué podemos hacer los cristianos ante esta dolorosa realidad?... o mejor 

dicho, ¿Qué hubiera hecho Jesús, aquí y ahora, ante estos penosos sucesos?   

Me atrevo a creer que el Señor haría hoy lo mismo que hizo cuando vino al 

mundo para traernos la Buena Noticia del Reino de Dios:   

1.- Nos abriría los ojos como al Ciego de Jericó, para que reconociéramos en 

su Padre al VERDADERO DIOS que es AMOR,   BELLEZA y VERDAD.  Pero 

para eso, los seres humanos tenemos que escuchar a Jesús, cuando pasa 

cerca y  gritarle con fuerza y esperanza, como gritó Bartimeo: “Jesús, Hijo de 

David, ten compasión de mí”. (Marcos 10, 46-52)   

 2.-Estamos viviendo la DOLOROSA REALIDAD de un mundo herido por la 

violencia, dividido por las migraciones 

forzadas; sacudido por el terrorismo y 

amedrentado por el armamentismo, las pandillas, los secuestros, los robos,  

las extorsiones, etc…     Es un mundo que parece hundirse, golpeado por 

las olas de la pobreza, la incertidumbre y la inseguridad.  

Ante este panorama, creo que Jesús  haría lo mismo que hizo en el Lago 

de Tiberíades, cuando las olas y el viento amenazaban hundir la barca en 

que navegaban los Apóstoles: “Jesús increpó  al viento y al mar y 

sobrevino una gran bonanza”.  ¡Jesús puede calmar las tempestades del 

mundo y de la vida! El Milagro de la  PAZ con JUSTICIA y EQUIDAD es 

posible.  

Pero para eso, los cristianos de hoy, como los Apóstoles que estaban en la 

barca, tenemos que “despertar a Jesús” al grito de “Señor, sálvanos 

que perecemos”  (Mateo 8,23-27)   

                                                                      

3.- Jesús es amigo de la FIESTA y de la ALEGRÍA. El Mesías se 

presenta en las reuniones para anunciar el Reino de Dios con la 

Palabra y con gestos Milagrosos:  

Invitaron a Jesús, a una boda en Caná de Galilea. Le 

acompañaban su Madre y sus Discípulos. En medio de la fiesta 

se les acabó el vino. ¡Sin vino no hay fiesta!   

María intercede y casi obliga a su Hijo a cambiar el agua en vino. 

Entonces, Jesús hace su primer milagro para devolver la 

ALEGRÍA a una fiesta de bodas.  (Jn.2,1-12)   
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  4.- Jesús hace MILAGROS para cambiar a las personas y a las cosas: Jesús no excluía a nadie ni se 

detenía ante las críticas:  Él mismo “se invitó” para visitar a Zaqueo que era un hombre corrupto y publicano, 

con fama de pecador.  La MISERICORDIA de Jesús le cambió la vida a Zaqueo;  le convirtió su viejo corazón 

de piedra en uno nuevo, sensible y misericordioso, capaz de repartir la mitad de sus bienes y devolver 

cuadruplicado, todo lo que se había robado. (Lucas 19, 1-9)      

En las Bodas de Caná se acabó el vino y se estaba “aguando la fiesta”.   Jesús, cambia el agua en vino. ¡La 

MISERICORDIA de Jesús evitó la vergüenza de las familias de los nuevos esposos y todos pudieron seguir la 

FIESTA… ¡CON UN VINO MUCHO MEJOR!   La MISERICORDIA siempre mejora cualquier situación. 

5.- EL REINO DE DIOS ES UNA FIESTA. ¡Comenzó ya…el Reino está aquí y ahora!! (Lc. 17, 21)  Tendrá su 

plenitud en la  eternidad de Dios. (Lc. 13, 29-30) Mientras llegamos a ese día, dejemos que Jesús nos abra los 

ojos como a Bartimeo y nos convierta como a Zaqueo.  Pidámosle a María que interceda por nosotros para 

que su Hijo nos cambie el agua en vino y todo lo que tenga que cambiar para que continuemos compartiendo 

la fiesta del Reino  con el “Pan y el Vino mejor” en la Eucaristía. 

   

La ALEGRÍA de nuestra FIESTA se multiplica expresándola con GESTOS CONCRETOS DE 

MISERICORDIA SOSTENIBLE a favor de nuestros hermanos más necesitados. (Ej: Además de dar una 

“limosna”, crear un puesto de trabajo; ofrecer posibilidades para mejorar viviendas; pagar una beca a un 

pobre, etc…)  Creo que eso es lo que estamos haciendo en colaboración: Ustedes allí en Miami, recogiendo, 

guardando y trayendo cosas a nuestros FURGONES y nosotros, trabajando duro y evangelizando aquí en 

Choluteca. Unámonos en la ORACIÓN para dar gracias a Dios y pedirle la fuerza de seguir trabajando por su 

Reino… ¡que buena falta nos hace para que vivamos en paz!  Amén. 

FAVOR: Necesitamos mucha ROPA de cualquier clase, pero especialmente de niños. 
 

DIOS MEDIANTE, ESTAREMOS EN MIAMI EN LOS LUGARES Y FECHAS SIGUIENTES: 

En San Lázaro del 22 al 28 de Septiembre.  (4400 W. 18 Avenida, Hialeah.) 

En St. Dominic del 29 de Septiembre al 12 de Octubre  (5909 N.W. 7 St.) 

 

ALGUNAS NOTICIAS QUE PUEDEN INTERESARLES: 

1.- La situación macro-económica de Honduras ha mejorado ostensiblemente. Debo decir que los dos 

gobiernos anteriores (Mel Zelaya y Pepe Lobo) fueron “complicados” desde todo punto de vista. Hablo de esto 

porque, como es lógico, las pequeñas empresas de producción de la Asociación S. José Obrero son 

afectadas, para bien o para mal, por todo lo que sucede en el País. El problema político del 2009 (la 

defenestración de Mel Zelaya) nos dejó en quiebra total; como a otros miles de pequeñas empresas en todo el 

País.  Llegué a pensar que la Asociación no podría sobrevivir una crisis socio política, tan profunda que 

congeló la economía. Créanme que la generosidad de Ustedes fue como la “respiración artificial” que nos 

mantuvo en vida durante varios años después del tristemente famoso “golpe de Estado al Ejecutivo”. 

Creo que nunca  hice estas “confesiones” en mis cartas anteriores para no asustarlos. ¡Pero en 2009 yo sí 

me asusté!!  Recuerdo algunos “numeritos históricos” que pueden poner “histérico”  a cualquiera… 

Todavía me dan escalofríos cuando los escribo: En 2009 la Asociación daba trabajo remunerado a 230 

personas. Desde el 2007, las cosas iban de mal en peor. No vendíamos nuestros productos. Nadie invertía y 

se paralizó la construcción. La violencia callejera,  la droga y el narcotráfico campeaban por su respeto.  

Resultado: la Asociación tuvo que despedir a casi todo el personal. Sólo nos  quedaron 20 trabajadores y  

una deuda de 28 millones de lempiras en un Banco local.  Poco a poco vamos mejorando por la gracia de 

Dios, la ayuda de ustedes y el trabajo de todos. Hoy día tenemos 120 trabajadores  y hemos logrado reducir 

la deuda a 8 millones. (USA$ 346,200) Aquí los intereses son altos, 16% como “tasa preferencial”.  

A pesar de esta etapa tan oscura de la historia de Honduras, comenzamos a ver luz en el horizonte y el futuro 

se anuncia sonriente. ¡Que Dios nos ayude a acelerar la marcha dando los pasos correctos!! 
 

2.- A pesar de los apuros económicos, hemos logrado hacer algunas INVERSIONES; las imprescindibles para 

favorecer a los trabajadores y mejorar la infraestructura para aumentar la producción: 
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En la Fábrica de Guantes hemos comprado 4 nuevas máquinas de coser y 

aislado el techo para poner aire acondicionado. Las costureras son mujeres y 

esto les mejorará el ambiente laboral. La temperatura en Choluteca puede llegar 

hasta más de 40º centígrados….   

En la Fábrica de Bloques de 

concreto hemos podido techar la 

nave donde se fabrican y se “curan” 

los bloques echándoles agua. 

Pudimos hacerlo gracias a unas 

estructuras metálicas que nos 

donaron en “Princess Cruises” y que 

se convirtieron en las “tijeras”, color 

verde, que sostienen el techo.  

 

En la FERRETERÍA  hemos hecho algunos cambios 

redistribuyendo los espacios de exposición y ventas y 

aumentando sustancialmente el INVENTARIO para poder 

responder a las demandas 

 

En el DEPARTAMENTO DE VIVIENDA ya suman 170 las 

casas construidas y habitadas en la Colonia “Cristo de 

Esquipulas”.  Estamos ampliando las Colonias “María 

Milagrosa” y  “Virgen de Suyapa” con nuevas viviendas. 

 

Un cuento sacado del Baúl de los Recuerdos 
En aquella Cuba de antaño…la Cuba de CMQ y de 

Radio Cadena Suaritos, teníamos un programa  

radial  llamado “El rastro del olvido”. El 

programa comenzaba con una musiquita y una voz  

muy misteriosa que decía: “Las cosas tienen 

alma”…  entonces una silla, un libro, una copa, 

una mesa o cualquier  trasto viejo, ya retirado de 

circulación, contaba los recuerdos más entrañables 

de su vida pasada…  

¡Era pura fantasía! La historia podía ser triste o 

alegre; tierna o desgarradora; cómica o trágica. Pero 

siempre era interesante, amena y con una 

moraleja  al final.  ¡Qué tiempos aquellos!  

Nosotros hoy, inmersos en nuestro mundo siglo XXI 

que echa p´alante y p´alante a la velocidad del 

WhatsApp corremos hacia el futuro, que vamos 

construyendo entre  entre twits y mensajitos.  Sin 

embargo, algunas veces, en el retrovisor de la 

nostalgia se nos ilumina la memoria.  Porque 

después de una “cierta edad”… (o mejor  dicho: 

después de una “edad cierta”) nos gusta revivir viejos 

recuerdos…añoranzas!  Yo nunca  olvidé aquel 

programa radial donde las cosas, obsoletas y 

olvidadas hablaban desde su “alma”.  Me parece 

que muchos de ustedes tampoco lo olvidaron porque 

me han pedido que les vuelva a escribir la  historia 

de alguno de los artículos que ustedes mismos 

donan y traen a nuestros contenedores.  

 

A quí la tienen: Sucedió un domingo en la tarde,  

mientras estábamos cargando un furgón en San 

Lázaro. Escuché unas vocecitas agudas, como de 

niñas, en el fondo del contenedor. Era un entrañable 

diálogo entre dos botellas vacías. Una de ellas era 

de Champagne Dom Pérignon y la otra de Ron 

Bacardí, fabricado en Puerto Rico.  Parece que el 

vacío que dejó el licor se les había llenado de 

pensamientos y palabras reprimidas. La botella 

“boricua” (Tita), estaba conmovida por la melancolía 

que se reflejaba en el semblante de la francesa 

(Gisèle) Entonces no pudo contenerse y la interpeló 

a bocacajarro:  
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Tita: ¡Oye Gisèlle... despierta sacúdete!  ¿Qué te 

pasa que te veo toda hecha leña, pensabunda y 

meditativa?... ¿Te duele algo?...¿De dónde vienes?  

¿Cómo llegaste hasta aquí? ¡Cuéntame! 

Gisèle: “Je suis désolée”  ¡Estoy trrriste… muy 

trrriste!  ¡Me duele la vida!  Quizá me sienta mejorrr  

contándote mi terrible aventura: Salí de Frrrancia en 

la valija diplomática del  Embajador. Llegamos a 

Cuba.  En una fiesta  me destaparon, se bebierrron 

el finísimo vino espumoso que yo guarrrdaba en mi 

vientrrre y me tirrarrron a la basurrra!!   Me 

rrrecogierrrron unos hombrrres y uno le dijo al otrrro 

“Acere…e´ta  botella e´tá buenísima p´al viaje”. Me 

llevarrron a su casa y me rrrellenarrron con algo que 

llamaban “chispa e´tren”. Yo pensé que iba a 

explotar y que aquellos tipos eran terrrorrristas 

porque sólo me faltaba la mecha en la boca para 

converrrtime en un “coctail Molotov”.  ¡Perrro aquel 

líquido inflamable era para beber! No se parrrecía al 

champagne que hizo el monje benedictino Dom 

Pérignon (el que inventó, en 1690, las bolitas de 

airrre dentrrro del vino blanco) en la Abadía  de 

Hautevillers, en mi tierrrra natal donde nacierrron 

perrrsonajes  tan ilustrrres como Napoleón 

Bonaparrrte,  Charles De Gaulle,  Brigitte Barrrdot y 

Edith Piaf. ¡Vive la France!!   

Llegada la noche, mis dos amigos se hicierrron al 

marr en una balsa, llevándome con ellos. Allí aprendí 

todas las orrraciones en español porrrque las 

rrrezaban, a grrritos,  cada vez que un tiburrrón se 

acercaba al bote. Entre oraciones y tiburrrrones, me 

daban beso tras beso hasta que se tomaron el 

líquido explosivo. Llegamos a Miami Beach  con los 

pies secos y todo lo demás mojado!!  Ellos me 

llevarrron a Hialeah en calidad de “balserrra”, a la 

casa de otro balserrro. Este les dijo que aquí no 

tenían que guardar botellas viejas porque podían 

comprar todas las que quisierrran en un “Liquor 

Store”. Eso me ofendió mucho. Entonces la señora 

que vivía en la casa les gritó para que no me tiraran 

a la basura porque podía aumentar el calentamiento 

global (yo sabía que aumentaba otros 

calentamientos pero ese de los globos no lo 

conocía).  Ella ordenó a su hija que me llevara a San 

Lázaro porque había oído decir que allí estaba un 

viejo loco que coleccionaba botellas vacías para 

llevarlas a otro planeta y llenarlas de miel de abejas 

extraterrestres. Ella me trajo hasta aquí, con otro 

montón de cosas  y nos metierrron en este 

contenedorr. No sé a dónde irrré a parrrarr… Es por 

eso que estoy trrriste… muy trrriste… porque no me 

gusta la idea de viajar a otro planeta… 

Tita: ¡Tranquila Franchuta! ¡Relax! ¡Teiquirisi! 

Ustedes los europeos se preocupan demasiado y 

todo lo quieren saber por anticipado. Alégrate porque 

no te ahogaste en mar…ni te comió un tiburón ni 

explotaste cuando te llenaron de “chispa e´tren”; 

aprendiste a rezar en español, y ahora has tenido el 

gusto de conocerme a mí… que vengo de la “Isla del 

encanto”.  Mira Gisèlle, a mí también me vaciaron en 

una fiesta y alguien me recogió para enviarme al Sur 

de Honduras.  Yo hubiera preferido que me 

mandaran a Cuba porque mis abuelos eran de allí, 

de la provincia de Oriente; de esa isla que Colón 

describió como “la tierra más hermosa que ojos 

humanos vieron”.   Aunque dicen que por allá la cosa 

está “en candela” ¡Cuánto me hubiera gustado 

conocer mis raíces!  Pero la vida me está llevando 

por otro camino y lo recorro alegre y feliz.  ¡Alégrate 

tú también! Ahora vamos para Choluteca; es lejos, 

pero está en nuestro recalentado planeta.  Allí nos 

van a llenar de MIEL de ABEJAS TERRÍCOLAS… 

eso va a endulzarte la vida a ti y a mucha gente. ¿No 

te hace feliz pensar que vas a endulzar tu vida y las 

ajenas? ¡Alégrate Gisèle! ¡Cambia esa cara!  

Duérmete un rato, mientras viajamos. Tu destino está 

en las Manos de Dios.  ¡Sueña que  vas a ser feliz y 

dulce, llenita de miel.   Gisèlle se durmió y amaneció 

feliz…en Choluteca.   

“Colorín colorao, este cuento ha terminao”  

 

                                                    
 

Nos vemos pronto. Mientras tanto, no me olviden en sus oraciones.  

Saludos y bendiciones  


